



# Advierte el INAI que “nadie puede estar por encima de la ley”

DE LA REDACCIÓN

“Cualquier autoridad debe cumplir con la Constitución y la ley; absolutamente nadie puede estar por encima de ella”, aseveró Adrián Alcalá, comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), luego de que el presidente Andrés Manuel López justificó ayer en su conferencia matutina la difusión de datos de la corresponsal de *The New York Times*, Natalie Kitroeff.

El jueves pasado, el jefe del Ejecutivo difundió el cuestionario que le envió la jefa de la corresponsalía en México del periódico estadounidense sobre el reportaje de un supuesto financiamiento del narcotráfico a colaboradores del mandatario en su campaña electoral de 2018, y en el que aparecía su número de contacto.

En redes sociales, Alcalá destacó que todos los servidores públicos tienen el deber de cumplir los principios y deberes de protección de datos personales señalados en la ley, entre los que se encuentra el de confidencialidad. “Es importante no minimizar el debido cuidado” de ese tipo de información, señaló.

Igualmente, lamentó que “desde la Presidencia no se advierta lo grave que puede ser la divulgación de información de cualquier persona, especialmente de una periodista”.

En su mañana, el presidente López Obrador justificó ayer la difusión de dicha información porque “por encima está la libertad (...) no puede haber ninguna ley (de protección de datos personales) por encima de un principio sublime, que es la libertad”.

Por su lado, Jorge Álvarez Máynez, abanderado presidencial de Movimiento Ciudadano, expresó en redes sociales su solidaridad “con la prensa libre” y consideró “un acto cobarde e irresponsable por parte del gobierno revelar datos personales de una periodista”.

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, condenó “el injerencismo de agencias y medios (de comunicación) de Estados Unidos” en asuntos que sólo corresponden a los mexicanos, así como “la calumnia e infamia” contra López Obrador. “No es correcto, ellos tienen sus temas, deben respetar a nuestro país. Ya esos tiempos de que se esté interviniendo en los asuntos de otros países deben quedar atrás”, expresó en conferencia de prensa.